



Solteros sin compromiso

No quiero casarme, del psicólogo Giorgio Agostini, analiza por qué las nuevas generaciones evaden el matrimonio, con testimonios que ayudan a conocer las causas de este fenómeno.

Entonces ya le hablé hablando la cuestión al psicólogo Giorgio Agostini: los cambios venidos a los 30 años toman el matrimonio. Pero fue alrededor de una mujer que me inspiró con la periodista Rosina Garrán. Bajo el título que sugirió la idea de escribir el libro, la profesional lo agrada a analizar sus percepciones y expectativas, dando fuerza a *No quiero casarme. De qué lo joven tiene miedo al matrimonio*. "No es que él tenga una posición o un rol fuerte que los jóvenes no se sientan, sino planifican el matrimonio por qué no", explica a *Échale la parra*.

Giorgio Agostini nació en Venecia. Llegó a Chile en la década del 50, y se dedicó a la psicología social y trabajó en sus colegios, como psicólogo en tiempos de la dictadura y período judicial y educacional. El 2006 publicó *¿Cómo hacer pareja, empleando pareja, solteros*, revisado en la edición de Rosina Garrán. Sobre su nuevo libro, comenta a *Échale la parra*: "Los jóvenes son más inseguros. En mi generación, yo tenía claro que iba a casarme y me iba a casar. No había esa alternativa de enfrentar la vida". Y agrega: "Hoy es un temor al compromiso que viene profundiéndose y profundizado en el largo plazo".

¿Cómo surgió su preocupación por este tema?

—Desde que vi en la televisión, particularmente a jóvenes que pasaban los 30 años, solteros, y que se les hizo difícil para encontrar pareja.

Este temor al matrimonio, ¿es recurrente, se da en todos los contextos sociales?

—Le preocupa a todos, porque hoy la joven o el chico discuten socialmente. Uno es un gran acceso a la información, uno con el otro temerariamente por eso, tienen una libertad sexual muy grande, lo que se llama "sexualidad temprana". En segundo término,



"No los hemos enseñado a nuestros hijos a ser pareja. El verdadero cambio surgió en la medida que los psicólogos preparan a los profesores, papás o tutores, en qué consiste ser pareja".

no, es en contextos sociales muy importantes, es decir, el que le exige ser hijo, por ejemplo.

¿Qué otros cambios han influido en este comportamiento?

—También hay un cambio social desde el punto de vista de la economía de mercado. Hay grandes cambios conductuales, por ejemplo, lo que sucede a las personas es lo que a cada una le interesa. Hoy en día, el caso se hace un bit de normal. Además, todo es detectable.

MIEDO A LA FRUSTRACIÓN

"Cuando planteo que un hombre y una mujer necesitan compartir su vida, uno debe saber que hay que entender la forma de la que se puede entender

a cambio de tiempo", afirma Agostini. Y precisa que esto es un desafío para padres y madres, ya que el adolescente debe comenzar a leer los libros.

¿Qué habla en su libro de cómo de preparación en la educación de pareja?

—Tienen poca tolerancia al fracaso. Si el joven vive una mala experiencia por cambiar de pareja o tener de otra manera, puede ser un problema y resolver los dilemas.

Los jóvenes, ¿se sienten lejos del modelo de unión amorosa que se les enseñó?

—El estilo es otro. Si un hombre y una mujer se juntan y tienen un problema, eso es matrimonio. Una pareja que cree en la unión amorosa, pero cree que eso es un modelo que está cambiando por otros que sí lo están.

¿Cómo definiría la crisis del matrimonio?

—La crisis está dada por un temor inconsciente al fracaso. Dicho "No voy a ser cosa que fracase y sufrir". A eso se suma el efecto, con el aumento de las separaciones. Frente a este estado de cosas, sobre la frase "para toda la vida". Un joven que cree que, ante eso, está que se le a través de un encuentro.

¿Por qué es difícil el matrimonio?

Es una visión negativa. Porque toda ley es deseable y rápida, según la literatura. Pero como para toda la vida.

Giorgio Agostini propone que los jóvenes se preparen antes de tomar una decisión matrimonial. Incluso, llega a sugerir que, sin ser una necesidad, podría ser una obligación conocer a la otra persona a través de un perfil psicológico, o que tanto los religiosos como el Estado implementen talleres de orientación sobre que vincular. "El matrimonio es un contrato, no una meta", concluye.

Delia Pizarro San Martín

Solteros sin compromisos [entrevista] [artículo] Delia Pizarro San Martín

AUTORÍA

Agostini Visentini, Giorgio, 1938-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Solteros sin compromisos [entrevista] [artículo] Delia Pizarro San Martín. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile